



Centre Patronal

Communiqué de presse Inauguration YMECA - 1er septembre 2023

Ce vendredi 1er septembre a eu lieu l'inauguration du nouveau centre de formation romand YMECA. Ce centre est dédié à l'apprentissage des métiers de l'automobile, de la mécanique et des machines, et accueille près de 1'500 apprentis pour cette rentrée scolaire. YMECA est un succès sur plusieurs plans, notamment quant à la coopération entre ses différents acteurs, quant à son financement par le FIP et quant à l'adéquation entre la qualité de la formation professionnelle qui y sera proposée et les besoins toujours plus grands y relatifs sur le marché du travail.

Les différents acteurs de ce projet se sont exprimés à cette occasion:

Luc Oesch, membre de la Direction du Centre Patronal (CP) qui gère le FIP, maître de l'ouvrage et propriétaire du lieu, a introduit la partie officielle et remercié toutes les parties prenantes. Le triptyque suivant a notamment été évoqué: Le FIP qui finance pour servir des rentes à nos retraités actuels et futurs; les locataires l'UPSA, le GIM et 2Roues qui exploitent l'ouvrage; et le CP qui a coordonné le tout. A l'heure où nous devons plus que jamais mettre en avant la formation professionnelle, l'objectif est réussi. Ce sont plus de 1500 apprentis qui bénéficient de cet impressionnant outil. Plus de 33 entreprises privées ont relevé le défi de construire notre ouvrage dans les délais et pour un coût maîtrisé de CHF 26.4 millions. Le tout, en ayant passé par-dessus la crise COVID et la pénurie de matières premières.

Florian Ferrari, architecte du bâtiment, a rappelé l'historique du projet et de la phase de chantier. Des caractéristiques spécifiques du bâtiment ont été présentées, telles que le système de chauffage et de rafraîchissement avec pieux énergétiques, les équipements spécifiques des ateliers pour les véhicules à l'hydrogène ainsi que l'installation photovoltaïque et les bornes de charge.

Alain Nicolet, vice-président du GIM, Nicolas Leuba, président de l'UPSA-Vaud et Michel Bornet, président de 2Roues Suisse section romande, locataires d'YMECA, se sont exprimés conjointement. Ils ont tour à tour démontré les extraordinaires synergies entre leurs trois corps de métiers et souligné leur importance respective dans la société d'aujourd'hui, mais également de demain. Les formations qu'offre YMECA accordent un bel avenir à la formation professionnelle et assurent des places de travail dès la fin desdites formations.

Stéphane Krebs, président du FIP, a évoqué le véritable succès que représente YMECA. C'est d'abord un succès de financement par le fonds de retraite des collaborateurs actifs au sein des entreprises des secteurs de l'automobile et de l'industrie des machines. C'est ensuite un succès de coopération entre les partenaires que sont l'UPSA-Vaud, le GIM et le FIP qui ont choisi le CP pour siège de leurs institutions. Au travers du Conseil de fondation du FIP, c'est enfin un succès de partenariat social. Les syndicats et le patronat s'engagent conjointement et le centre YMECA est un symbole de la qualité de ce partenariat.

Pascal Broulis, ancien conseiller d'Etat et président d'Y-Parc, s'est exprimé quant au développement important du site d'Y-Parc et des synergies qu'apporte l'ouverture d'YMECA. Y-Parc a été créé en 1986 et compte aujourd'hui 24 bâtiments. YMECA en fait partie. C'est un symbole du développement économique de la région et du canton. Y-Parc compte 205 entreprises et plus de 2200 emplois, avec un potentiel de 5'500 à 6'000 travailleurs sur son territoire. Créer de la richesse et former nos jeunes comptes parmi les principales missions d'Y-Parc.

Pierre Dessemontet, Syndic d'Yverdon-les-Bains (Yverdon), s'est exprimé quant au fait qu'Yverdon s'affiche toujours plus comme un haut lieu de formation en Suisse romande, avec 10'000 étudiants et apprentis sur les bancs de ses écoles post-obligatoires. L'ouverture d'YMECA vient renforcer la vocation d'Yverdon en tant que pôle de formation incontournable, en particulier dans les domaines techniques et technologiques. La ville en est très fière et se réjouit d'accueillir les futurs étudiants d'YMECA.

Frédéric Borloz, conseiller d'Etat vaudois à la tête du DEF, s'est exprimé quant à l'importance de la formation et notamment de la formation professionnelle. Le nouveau centre YMECA va dans ce sens: on y travaille et forme nos jeunes dans d'excellentes conditions. La mécanique est quelque chose d'extraordinaire: l'automobile est le plus grand secteur industriel du monde, est un secteur en plein développement depuis son existence, et se trouve aujourd'hui en plein changement pour s'engager dans le sillage des objectifs climatiques de notre époque. La mécanique est omniprésente dans notre vie et derrière la mécanique, il y a des êtres humains. On ne pourra jamais enlever la main humaine de la machine et cette main humaine se voit ici formée, au sein de ce bâtiment. Le canton de Vaud est fier de pouvoir compter sur ce centre de formation professionnelle.

Luc Oesch, membre de la Direction du Centre Patronal (CP) qui gère le FIP, maître de l'ouvrage et propriétaire du lieu, a conclu la partie officielle en remerciant toutes les parties prenantes.

Avec nos salutations les meilleures.

Gauthier Dorthe, chargé des relations publiques

Pour tous contacts:

Gauthier Dorthe, chargé de relations publiques, g.dorthe@centrepatronal.ch,
+41 79 331 19 87